

Sr.D. Pedro de Palol

V a l l a d o l i d

Bilbao, 11 mayo 1.964

Muy apreciado don Pedro:

Regresé anoche de Alava, donde hemos dedicado unos días más al poblado de Oro. Sigue apareciendo mucha cerámica, sobre todo basta con decoraciones de tipo indígena mezclada con otra fina negra, sin decoración.

También hemos recogido últimamente un brazalete completo, un colgante y una magnífica aguja de cabeza romboidal, todo ello de bronce, y una fíbula incompleta de hierro, la primera pieza de este metal. También le interesará saber que entre los materiales que me entregó don José Miguel el día de nuestra reunión en Vitiria había un morillo cerámico como el del dibujo (a tamaño natural). El viernes encontramos una fusayola, y aunque consultamos bastantes trabajos no pudimos enterarnos de cuál era el uso de estas piezas. Mucho le agradecería me pusiese unas letras diciéndomelo. Ya sabe usted que andamos por aquí bastante flojos de bibliografía.

Con tres mil pesetas que nos dió la Caja de Ahorros pensamos dedicar diez días más a Oro, posiblemente en junio. Contrataremos un par de obreros pues perdemos mucho tiempo transportando los cestos de tierra, cribándola, etc. El próximo domingo se celebrarán allí las Juntas generales de Alava y aprovecharemos para montar una pequeña exposición con todos los hallazgos, lo que creemos será buena ocasión para pedir una subvención a la Diputación. Merece la pena agotar todas las posibilidades.

Me dice Apellániz haber recibido carta del señor Almagro comunicándole que en el Ministerio habían dado ya curso a nuestros permisos. Tiene usted alguna noticia de ello?. Los trabajos que hemos realizado en Oro distan bastante de tener el aspecto de una prospección. Cuadriculamos toda la cantera y llevamos la excavación con toda clase de cuidados. En Vitoria nos están fabricando un detector de metales que esperamos nos será de mucha utilidad.

He tanteado a don Mario para ver la posibilidad de obtener alguna ayuda del Museo para nuestros proyectos en Vizcaya, pero me parece que no hay nada que hacer con esa gente. No se el destino que darán a las cincuenta mil pesetas que todos los años les da la Diputación para excavaciones, pues va a ser muchísimo menos lo que necesitará don José Miguel para los trabajos que tiene en proyecto en nuestra provincia. De todas maneras pensamos reunirnos esta tarde Apellániz, Nolte y yo para escribir una carta a la Junta pidiéndoles ayuda económica.

En espera de sus siempre agradables noticias, reciban usted y los suyos un saludo muy afectuoso de

José Miguel